

Fitch Ratings baja expectativa de crecimiento para México a 1.6%

En diciembre ya había dado un pronóstico reservado sobre el crecimiento del país

Por Fabiola Ayala

La agencia calificadora Fitch Ratings redujo su expectativa de crecimiento económico para México para este año a 1.6%, luego de que en diciembre pasado la colocó en 2.1%.

En su reporte de perspectivas publicado este miércoles, la calificadora argumentó que la decisión se debió a que la economía “se desaceleró drásticamente” en el cuatro trimestre de 2018 y la debilidad de los datos ha persistido este año.

La nueva previsión de la calificadora está en línea con lo esperado por el consenso de especialistas económicos consultados por Citibanamex y en el rango esperado por Banco de México (Banxico), que desde febrero previó que el PIB crecerá entre 1.1 y 2.1% en 2019.

Esta es la novena ocasión en lo que va del año, que se da una baja en la perspectiva de crecimiento del país y dentro del arranque del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

En su reporte “Perspectiva económica global” de marzo de 2019, agregó que parte de esto refleja factores transitorios, como el impacto de la escasez de combustible y las huelgas, pero también hay tendencias más persistentes que mantienen el crecimiento por debajo del potencial.

Por el lado de la oferta, la debilidad se ha concentrado en actividades secundarias, expuso la agencia evaluadora.

FACTORES NEGATIVOS

Según el reporte, la producción de petróleo continúa a la baja, lo que reduce el crecimiento anual en un promedio de 0.25 puntos porcentuales durante el periodo 2014-2018, “creemos que esto continuará durante los próximos dos o tres años”.

En términos de demanda, la confianza empresarial se ve impactada por la incertidumbre política generada por la nueva administración, mientras que el gasto del consumidor se ha desviado de los indicadores de confianza, incluso a medida que la tasa de inflación ha caído, lo que aumenta los salarios reales, el ritmo de creación de empleo en el sector formal se está desacelerando.

Por su parte, si bien las exportaciones manufactureras siguen dinámicas, las exportaciones automotrices se han visto afectadas por la desaceleración mundial en el sector, un factor que espera se revierta.

De acuerdo con Fitch, el gasto público ha disminuido más de lo que suele ocurrir en los primeros meses de un nuevo gobierno.

Po su parte, apuntó, el ciclo de ajuste de tasas del Banxico parece haber alcanzado su punto máximo, después de dos aumentos de 25 puntos base en octubre y diciembre del año pasado, que llevaron la tasa a 8.25 por ciento, pero espera que las mismas se reduzcan este año.

OTROS PRONÓSTICOS

En los últimos tres meses diferentes organismos han modificado la expectativa de crecimiento para el país que el gobierno federal estima entre 2 y 3%; El último lo dio la calificadora Fitch Ratings. Aquí los pronósticos para este año:

1. Fondo Monetario Internacional: de 2.5% a 2.1%.
2. Banco Mundial: de 2.5% a 2%.
3. Bank of America Merrill Lynch: de 2% a 1%.
4. Goldman Sachs: de 1.7% a 1.5%.
5. Banco de México (Banxico): de un rango de entre 1.7% y 2.7% a otro intervalo de 1.1% a 2.1%
6. Analistas privados encuestados por el Banxico: de 1.80% a 1.64%.
7. Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF): de 1.8% a 1.5%.
8. OCDE: de 2.5% a 2%
9. Fitch Ratings: de 2.1% a 1.6%